Reconoce Hacienda incapacidad para enfrentar los efectos de la crisis (El Reforma 13/03/09)

Reconoce Hacienda incapacidad para enfrentar los efectos de la crisis (El Reforma 13/03/09)Marcela Ojeda Castilla Viernes, 13 de marzo de 2009 Políticas anticíclicas sólo compensarán parcialmente: Messmacher. Descarta problemas en finanzas o en balanza de pagos. Pide reforzar plan con una ambiciosa agenda de reformas. LIMITADAS, LAS MEDIDAS CONTRACÍCLICAS La magnitud de los choques internacionales ha sido tan fuerte que las políticas anticíclicas sólo compensarán parte de sus efectos, reconoció la Secretaría de Hacienda. "No podemos generar políticas para compensar por completo estos efectos", comentó el titular de la Unidad de Planeación Económica de la Hacienda Pública, Miguel Messmacher. Sin embargo, aseguró que tampoco se anticipan problemas significativos ni en la balanza de pagos ni en las cuentas fiscales. Afirmó que en 2009 no se tendrá que hacer algún ajuste al Presupuesto y que en 2010 habrá mayores ingresos petroleros -en pesos-, por efecto del tipo de cambio en el precio de exportación del crudo, que formarán parte del Fondo de Estabilización de Ingresos Petroleros (FEIP). En el foro "México: perspectivas y oportunidades económicas en el nuevo entorno mundial", señaló que la estrategia anticrisis se centró en elevar los recursos disponibles para las familias, y el gasto público. Agregó que esto debe reforzarse con una agenda de reformas estructurales muy ambiciosa, que mejore las perspectivas de crecimiento de mediano y largo plazos, y ayude a fortalecer la confianza en el corto plazo. "Lejos de nosotros, de estar teniendo que designar recursos fiscales a algún rescate bancario, nuestra banca está en una situación mucho más sostenible, incluso que hace cinco años", presumió. Por otra parte, reconoció que se han generado dudas en torno a la situación fiscal en el mediano plazo, si en 2010 los precios del petróleo se mantienen bajos y no hay coberturas. También, dijo, hay preguntas sobre si la balanza de pagos es sostenible o se prevé que pueda haber problemas, como ocurrió en la crisis de 1994-1995. "En lo fiscal, estamos anticipando que el faltante que pudiera haber en 2010 sea claramente maneiable, gracias al FEIP. "Si el precio del petróleo se mantuviera como hoy, sí habrá menores ingresos, pero para un determinado precio se compensarían por el ajuste en el tipo de cambio, generando incluso excedentes en pesos." Respecto a la balanza de pagos, indicó que ante el deterioro en la balanza petrolera, estimado en nueve mil millones de dólares, lo más probable es que sí se dé un incremento en el déficit de la cuenta corriente, que estaría completamente financiado por los ingresos en la cobertura. "Eso no va a estar generando absolutamente ninguna presión sobre las reservas internacionales ni debería de estar generando ningún tipo de problemas sobre la balanza de pagos, y el resto de la cuenta corriente no debería observar ningún deterioro significativo. Si acaso, incluso podríamos llegar a observar una mejoría", apuntó Messmacher. Recuperación en 2010 Miguel Messmacher dijo que para 2010 se vislumbra una recuperación económica, aunque lenta, en EU, dada la profundidad de los problemas en los balances de las familias y del sector financiero. "Como todas las crisis económicas, ésta pasará en algún momento. La expectativa es que a finales de 2009 y principios de 2010 inicie una recuperación global, y nuestro gran reto es cómo garantizar que nuestra economía se ajuste de manera ordenada. "Se trata de minimizar el posible efecto negativo sobre la economía nacional, minimizando también cualquier efecto que pudiera haber de mediano o largo plazos", subrayó.